

## 富田林市第5期行財政改革プラン（素案）に対する パブリックコメントの実施結果について

### 1. パブリックコメントの実施状況

- (1) コメントの募集期間 令和7年7月1日（火）～7月31日（木）
- (2) コメントの提出件数 10件／2通（提出方法：郵送1通 Logo フォーム1通）
- (3) コメントを基に加筆・修正した箇所 なし

### 2. パブリックコメントの内容

No.	コメントの内容	市の考え方
1	<p>公立幼稚園の問題について。</p> <p>入園者が少なくなり、閉園を市の施策として進められている様ですね。市の中の公立幼稚園を「子ども園」に、と思っていましたが、今は少し考えが変わりました。</p> <p>川西幼稚園→小学校、中学校が併設の様に思われる良い環境。富田林幼稚園も永く続いていて、駅に近い立地。富幼の幼児教育に注目して欲しい。</p>	<p>ご意見については関係部署と共有し、今後の事業実施にあたり参考とさせていただきます。</p>
2	<p>園長会議（市）等で、現場の意見を汲み取って欲しい。</p> <p>校長会等もあるのだとしたら。なおの事です。</p>	<p>ご意見については関係部署と共有し、今後の事業実施にあたり参考とさせていただきます。</p>
3	<p>教育は、乳児（母親の胎教）から、幼児、小学－中学－高校－大学－社会人－と、継がれています。富田林は「住みたい街」に、子どもまんなか、子供と共に在る教育の基を造って下さい。</p>	<p>ご意見については関係部署と共有し、今後の事業実施にあたり参考とさせていただきます。</p>
4	<p>市民流出と税収の減少についての対策について</p> <p>原因：交通の便が悪い。費用が高い。</p> <p>都会へ出る公共の交通手段が近鉄電車だけなのが、かなりネックになっていると思います。私が子供の時に、地下鉄御堂筋線がなかもず止まりではなく、富田林駅まで通るという話があり、ぜひ、その話を復活させていただきたいです。</p>	<p>ご意見については関係部署と共有し、今後の事業実施にあたり参考とさせていただきます。</p>

No.	コメントの内容	市の考え方
5	<p>南大阪は(大阪全体を見て)縦には電車が通っていますが、横(例えば堺市から富田林市)のラインの交通手段がありません。(富田林市と関係がないですが)関空から河内長野駅までのバスも1時間に1本しかなく、いつも伊丹空港を使います。</p> <p>ルートが少ない&amp;本数が少ない&amp;費用が高い→不便なので利用されない&amp;他の地域へ移転する→収入が下がってさらに本数が減る、という負のサイクルになっていると思います。</p> <p>関空⇔堺や岸和田⇔富田林⇔(奈良・京都・兵庫)、この横ラインの交通手段を増やして、人の移動を活性化させる。</p> <p>「ルートを増やす&amp;本数を増やす&amp;運賃を安くする」と赤字になるので、DXを導入して、人件費を削減しコストを下げる。</p> <p>その雇用は、奈良へ行くルートの場合、県境の自然豊かな場所にアクセスポイントとなる場所を作って雇用創出する。</p> <p>建物は、建築家に依頼(建物だけでも見に来る人がいる)し、自然と調和した令和の「道の駅」的なものを創る。</p> <p>寺内町のお店もとても魅力的ですが、交通の便が悪くて、思ったより活性化されていないのが残念です。バスが止まって、寺内町～安藤忠雄の近つ飛鳥博物館～隣町ですがカタシモワイナリーを通過して奈良町に行く。とか、色々なルートが(便利で安く)できるともっと活性化するのではと思います。</p>	<p>ご意見については関係部署と共有し、今後の事業実施にあたり参考とさせていただきます。</p>

No.	コメントの内容	市の考え方
6	<p>石川サイクリングロードの活用について 大和川から石川を結ぶ道は、奈良方面の山々の景色を見ながらお散歩するのにとても良い場所で、サイクリングをする方も多いです。そういう方たちに向けて、自然を壊さないように、夏と冬の期間限定でカフェなど、お店を開いたら、もっと活性化したいと思います。その際は、期間限定でも、外装・内装・インテリア・(呼び水になるような海老芋を使った等) 食事など、こだわったお店を作っていたきたいです。</p> <p>また、昔は、BBQ ができましたが、今は禁止されています。羽曳野市のように場所を限定(有料化)して提供できないのでしょうか。</p>	<p>ご意見については関係部署と共有し、今後の事業実施にあたり参考とさせていただきます。</p>
7	<p>近畿大学(他の大学でも良いのですが)の誘致について</p> <p>土地を利用して農学部を誘致。学生が増える→住居&amp;お店が増える→街が活性化する。</p> <p>卒業生には、格安で土地を提供して農業を続けてもらう&amp;資金支援&amp;研究設備の提供を行う。そのまま富田林に住んで、その人たちが家族を作って、住民が増えると思います。</p>	<p>ご意見については関係部署と共有し、今後の事業実施にあたり参考とさせていただきます。</p>

No.	コメントの内容	市の考え方
8	<p>公共設備について</p> <p>現在、市役所のリニューアルが行われて、とても良かったと思います。</p> <p>良い仕事をするためには、快適で安心できる環境が大事だと思います。</p> <p>娘の高校入試の際に、公立・私立と見学しましたが、設備の雲泥の差に驚きました。</p> <p>公立の設備の汚さ（古さ）…。娘の通っていた小学校では、先生達が複数人で一台のPCを共有していることにも驚きました。</p> <p>今の教育現場のいじめ・不登校・休職は、さまざまな原因があるかと思いますが、環境の悪さも関係しているように思います。</p> <p>現状を維持することに固執せずに、少子化に対応して、学校の規模を小さく建て直し環境を綺麗にして、点在化させ、グラウンドやプールは複数の学校で共有化するなど、規模を小さく（設備等維持費のコストカット）、質を上げて形を変えていけば良いと思います。</p>	<p>本計画（素案）の27ページ「公共施設マネジメントの推進」並びに74ページの取組No.77「公共施設の適正管理の推進」に記載しています通り、基本方針である「総量の最適化」「長寿命化」「ライフサイクルコストの縮減」に基づいた公共施設の適正な管理を推進しながら、良好な施設サービスを目指してまいります。</p> <p>また、学校施設を含む公共施設の総量最適化の検討にあたっては、「点在化」や「共有化」などいただいたご意見も参考にさせていただきます。</p>
9	<p>れんげ草プロムナードの希望</p> <p>子供の時、春になると、近くの畑が水を引いて田んぼにする前に、れんげ草を植えるので、一面ピンクになってとても綺麗でした。今は、田んぼをやらないところも多くなって、雑草が生えたままになっています。農業をやる人が増えて、田んぼがまた増えたら、春のイベントでれんげ草プロムナードを開催して欲しいです。その時は、スタンプラリーでカフェやレストラン、雑貨屋など巡るイベントもあれば楽しそうです。</p>	<p>ご意見については関係部署と共有し、今後の事業実施にあたり参考とさせていただきます。</p>
10	<p>税収が減っているのでサービスを悪くする（住みにくくする）のではなくて、新しいことを生み出して活性化されることを希望します。富田林が、「緑が豊かで心が落ち着き、交通の便が良く、教育にも熱心で子どもが育てやすい街」になりますように。先に街が魅力的になると自然と人は増えると思います。</p>	<p>本計画（素案）の基本方針「将来を見据えた持続可能な行財政運営の推進」に基づき、3つの改革の柱（協働によるまちづくりの推進、効率的・効果的な行政運営の推進、健全で持続可能な財政運営の推進）による取組みを進めることで、財政収支の悪化を防ぎ、市民サービスの維持・向上に努めてまいります。</p>